
認同民記理念 各界鼎力贊助
晚會拍賣委員長簽名基本法冊子 迎25周年續愛國愛港

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯昨晚假灣仔會議展覽中心舉行籌款晚會，為該黨籌募經費，近800名

社會各界人士出席。晚宴上即席拍賣多項珍藏，包括全國人大常委會委員長張德江在今年5月來港出席「一帶

一路」論壇時親筆簽名的香港基本法小冊子；中聯辦主任張曉明捐贈的「度德而處」書法墨寶；及國學大師

饒宗頤所寫的「上善若水」書法墨寶等，為該黨經費帶來可觀進賬。民建聯主席李慧琼表示，香港近年出現

「港獨」思潮，在此關鍵時刻亟需要一個有規模、有歷史、有承擔的政黨，維護「一國兩制」，穩定社會發

展，強調民建聯即將步入25周年，將會繼續秉持愛國愛港的理念，促進跨階層發展，壯大規模。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
民建聯昨晚舉行籌款晚會，社會各
界均出錢出力，落力募款，其中單
是在歌唱表演環節，已吸金近
2,000萬元。
中聯辦副主任林武亦有出一分

力，獻唱了《我的中國心》，由7
名政商界人士每人捐款100萬元，
共籌得700萬元，吸金能力可謂是
天王巨星級。
林武昨晚在唱歌表演前表示，大

家是中國人還未夠的，更要有中國
心，所以獻唱《我的中國心》這首
歌。有份捐款的包括全國政協外事

委員會副主任、榮利集團主席盧文
端，全國政協委員、旭日集團創辦
人楊釗，全國政協委員、世茂房地
產主席許榮茂，全國政協委員許智
明，全國政協委員、建滔化工集團
主席張國榮，廣西政協常委蔡加
讚、前全國政協常委楊孫西。
此外，民建聯前主席譚耀宗就與

現任主席李慧琼合唱一首《東方之
珠》，籌得500萬元。
民建聯立法會議員蔣麗芸與3名立

法會「新丁」議員，包括柯創盛、
周浩鼎及劉國勳，也獲贊助500萬元
合唱一曲《明天會更好》。

一曲籌700萬 林武高歌還講心

民建聯昨晚在灣仔會議展覽中心舉辦2016籌
款晚會，得到社會各界鼎力支持和贊助，

近800名社會賢達蒞臨。署理行政長官林鄭月
娥、中聯辦主任張曉明、中聯辦副主任林武、
外交部駐港特派員公署副特派員宋如安、民建
聯監事會主席盧文端及多名政商界人士均有應
邀出席。

梁振英：國家特區中流砥柱
特首梁振英雖然遠在南美洲秘魯首都利馬，
出席亞太經合組織會議，但仍很記掛民建聯的
籌款晚會，特意在當地時間星期六下午拍攝了
一段短片，祝賀籌款晚宴順利舉行。
梁振英在短片中表示，民建聯在24年前成
立，一直都是在發展壯大，一直為國家發展、
香港建設，為市民的服務都是盡心盡力，是政
府的好拍檔，非常值得支持，「現在更在國家
層面、香港層面，包括全國人大、全國政協，
在香港行政會議、立法會及區議會都是中流砥
柱的力量。」

張曉明：毋忘初心真誠為港
張曉明在籌款拍賣環節時也表示，民建聯在
過去25年走過來，雖然經歷了很多的風風雨
雨，但發展得很好、成長得很快，「不論是曾
鈺成先生當主席的時候，他跟馬力先生當主席
的時候，還是譚耀宗先生當主席的時候，以及
現在李慧琼當主席，我覺得發展得都很好，成
長得都很快。」
他認為，這是民建聯一直都毋忘初心：真誠
為香港，故此絕對值得香港各界人士支持，
「這個最根本的原因，我覺得還是要從你們的

口號裡面去找答案，就是真誠為香港，始終毋
忘此初心，為了香港好，為了『一國兩制』在
香港取得更大的成功。所以這樣的一個理念，
這樣的一個奮鬥，始終是值得香港各界人士支
持，很給力的。」張曉明最後祝願，民建聯發
展得愈來愈好，祝福香港愈來愈好。

李慧琼：成績有賴各界支持
民建聯主席李慧琼致辭感謝各界友好出席晚

宴，並表示民建聯在過去20多年不斷發展壯
大，成功傳承新老交替，在剛剛的區議會及立
法會選舉中取得理想成績，實有賴社會各界的
支持和信任，民建聯定會繼續盡心盡力為市民
服務，為社會謀福祉。
她續說，香港近年出現「港獨」思潮，在此

關鍵時刻亟需要一個有規模、有歷史、有承擔
的政黨，維護「一國兩制」，穩定社會發展。
民建聯即將步入25周年，將會繼續秉持愛國愛
港的理念，促進跨階層發展，壯大規模。
她最後強調，縱然未來工作充滿挑戰，民建

聯仍會與廣大市民一起，共同努力建設更美好
的香港，「未來挑戰是很大的，但我們相信只
要我們大家團結，只要我們共同努力，『一國
兩制』的成功落實，香港這個家一定在我們共
同努力底下，建設得更美好。」
李慧琼與商務及經濟發展局局長蘇錦樑、民

建聯會務顧問兼籌款晚會主席譚耀宗及一眾立
法會議員、歌手Maria Cordero及泳兒等，在晚
會上帶來精彩演出，載歌載舞，現場氣氛歡快
熱鬧。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兩年前，中聯辦主任張曉明
以一幅「駿程萬里」親筆墨寶，在民建聯籌款晚會籌得1,380
萬元，成為一時熱話。兩年後的昨日，張曉明再為民建聯籌款
晚會捐出親筆所題的「度德而處」，但成交價高處未算高，最
終達1,880萬元，平均每字值470萬元，破盡民建聯籌款歷年
紀錄。

謙稱高敬德給民記面子
張曉明的「度德而處」親筆墨寶，昨晚經過多口激烈叫價

後，最終由全國政協委員高敬德以1,880萬元投得。張曉明在
書法競投完畢後笑言，有人跟他說，「你不過來的話，價格就
上不來，看來我是來對啦。」他也感謝高敬德出手這麼大方，
並說︰「與其說給我面子，不如說是給民建聯面子。而且我確
信，民建聯是值得我們信任和支持的。」
「度德而處」這四個字是出自左丘明的名著《左傳》，張曉
明解釋指，裡面講的是兩句話：「度德而處之，量力而行

之。」「度德而處」的意思，簡單來說就是按照道德的標準來做事情，
用自己的德行去感化人，去讓人家服你。
他又開玩笑地把話題拉扯到特首選舉指，這句「度德而處」送出去就

很容易，但如果寫「量力而行」送出去就難了，「有可能是現在有意選
特首的人，如果他選不上的話，我送他這四個字（『量力而行』）。」
張曉明最後強調，他過去所寫的書法墨寶都是用來聯誼感情，從來都

沒有收到一分錢，沒有因為寫字得到任何好處，「我說這句話是真誠而
莊重的，如果大家有質疑的話，可以提司法覆核。」

饒宗頤四字拍出300萬
另外，主理港澳事務的全國人大常委會委員長張德江在今年5月來港出
席「一帶一路」論壇時，曾親筆簽名的一本香港基本法小冊子，昨晚由
全國政協委員、香港義工聯盟主席譚錦球之子譚鎮國以100萬元投得。國
學大師饒宗頤所提的「上善若水」，則由全國政協委員、新家園協會主
席許榮茂以300萬元投得。
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■民建聯昨晚舉行籌款晚會，近800名社會各界人士出席。 曾慶威 攝

■■財政司司長曾俊華等政府財政司司長曾俊華等政府
高官蒞臨到賀高官蒞臨到賀。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■■張曉明主任墨寶張曉明主任墨寶「「度德而處度德而處」」籌得籌得11,,880880萬元萬元。。

有所謂「長洲覆核王」之稱的郭卓
堅，昨日到高院入稟兩宗司法覆核，指
控相關人士過去取得外國國籍和港英時
代宣誓效忠英女王，要求法庭裁定盧偉
國及葉劉淑儀兩人的立法會議員資格無
效，以及裁定梁君彥不能出任立法會主
席。郭卓堅的說法毫無法律依據。更為
重要的是，人大常委會釋法是用法律手
段制止「港獨」分子進入建制架構，體
現了基本法中最重要的憲制規定，以及
香港有關法律的立法本意。顯然，郭卓
堅的指控是濫用司法程序，旨在轉移反
「港獨」焦點，因而受到了香港主流社
會的質疑及反對。

郭卓堅的所謂入稟「理據」是指盧偉
國在入籍英國，以及葉劉淑儀在英國殖
民統治時代出任「人民入境事務處」處
長時，都曾宣誓效忠英女王。相關指控
已被當事人第一時間否認，葉劉淑儀回
應指回歸前任職「人民入境事務處」處
長時，並無被要求效忠英女王；盧偉國
亦在電台節目回應指印象中申請居英權
並沒有宣誓效忠英國程序。郭的說法顯
然缺乏事實根據。至於郭卓堅指入稟的
依據是釋法有追溯力，更是對基本法的
故意曲解。因為基本法是自特區成立起
生效，釋法是解釋已經存在的法律，可
追溯至基本法生效之始，也就是1997年
7月1日，但郭卓堅卻自行「追溯」至港
英年代，其說法明顯沒有任何法理依

據。
郭卓堅在毫無事實和法理依據的情

況下提出司法覆核，居心何在？他本
人聲稱是因為不滿人大釋法，惡劣動
機不打自招。全國人大是最高國家權
力機關，全國人大常委會依據基本法
第一五八條，擁有對基本法的解釋
權，而且其解釋權是「全面而不受限制
的」。郭卓堅意圖通過本港司法覆核來
轉移視線，挑戰人大常委會釋法的權
威，根本是徒勞的。郭卓堅曾是民主黨
黨員，近年曾展開多宗備受質疑的司法
覆核案，包括石鼓洲建焚化爐、鉛水事
件，以及要求推翻特首向全國人大常委
會提交的政改諮詢報告，均遭法院駁
回。他「屢戰屢敗」，卻繼續亂提司法
覆核，意圖混淆視聽，擾亂釋法所傳達
的明確信息，也將不可避免地面對失敗
的結局。

前終審法院常任法官列顯倫去年曾以
郭卓堅及前學聯常委梁麗幗就政改諮詢
提出的司法覆核案件為例，批評近年有
人「譁眾取寵」地濫用司法覆核程序，
試圖癱瘓特區政府運作。這種行為令全
社會付出沉重代價。以港珠澳大橋一案
為例，由於「政治司法覆核」而被迫延
誤近一年，損失近百億元。在這種異化
的心態下，不僅全體港人的利益受損，
法治本身以及公眾對法治的信心亦同樣
遭受嚴重破壞。

濫用司法覆核應受譴責
國家主席習近平昨天在秘魯首都利馬會見香港特

區行政長官梁振英，在充分肯定行政長官和特區政
府工作的同時，強調香港要堅決維護國家統一，保
持社會政治穩定。這是中央根據香港目前的政治和
社會狀況，對香港特區政府提出的最新要求和任
務，而堅決反對「港獨」，切實維護國家統一，保
持社會政治穩定，正是香港落實「一國兩制」的基
本使命。香港廣大市民應充分了解國家對香港的期
望，全力支持行政長官和特區政府依法施政，在繼
續反對「港獨」，維護國家統一，保持社會穩定的
同時，發展經濟，改善民生，把香港「一國兩制」
偉大事業持續推進。

據新華社報道，國家主席習近平在聽取了梁振英對
香港近期形勢和特區政府工作情況的匯報後指出，中
央政府充分肯定行政長官和特別行政區政府的工作，
希望梁振英帶領特區政府管治團隊繼續綜合施策，廣
泛凝聚社會共識，力推動經濟發展和民生改善，堅
決維護國家統一，保持社會政治穩定。

香港回歸以來，中央一直高度重視「一國兩制」在
香港如何更好落實，強調要確保「一國兩制」在香港
的實踐「不走樣、不變形」，始終沿正確方向前
進，包括要守住「一國兩制」底線，也就是要確保國
家主權和領土完整，維護國家的統一、安全和發展利
益。今年11月12日，習主席在紀念孫中山先生誕辰
150周年大會上的講話中，連續用6個「任何」來強調
指出：絕不允許任何人、任何組織、任何政黨、在任
何時候、以任何形式、把任何一塊中國領土從中國分
裂出去！這是對「港獨」、「台獨」等任何圖謀分裂
國家的勢力發出的最嚴正警告。習主席此次會見香港
特區行政長官梁振英，再次強調香港要堅決維護國家

統一，也是對一小撮「港獨」勢力發出的最嚴正警
告，表明了中央政府絕不容忍「港獨」的堅定立場。
除了由全國人大常委會行使對基本法的解釋權，阻止
「港獨」分子進入特區管治架構之外，中央還要求特
區政府，依法採取有效措施，堅決打擊和遏制「港
獨」勢力，以維護國家統一，保持社會穩定。

眾所周知，香港特別行政區是中華人民共和國不可
分離的部分，作為直轄於中央人民政府的一個地方行
政區域，維護國家統一和保持社會政治穩定，是香港
特區所必須承擔的神聖職責。習主席今次提出「堅決
維護國家統一，保持社會政治穩定」，是根據香港政
治現實對特首和特區政府提出的工作要求，只有全面
貫徹落實這個要求，才能真正落實好「一國兩制」並
且把香港的事情做好。目前，隨高等法院依據人大
釋法，依法取消梁頌恆、游蕙禎的議員資格，香港社
會正氣張揚，少數「港獨」分子的囂張氣焰被大大遏
制。然而，「港獨」思潮一日不根除，對「一國兩
制」的衝擊及對香港的危害依然存在，行政長官和特
區政府應根據習主席此次提出的要求，團結廣大港
人，繼續全面清除「港獨」對香港社會帶來的負面影
響，尤其是加強教育青年一代，樹立國家民族觀念，
從根本上剷除「港獨」滋生的土壤。

另外，習主席要求特區政府「力推動經濟發展和
民生改善」，這也表明中央始終重視香港的經濟民
生，期待香港社會能夠保持長期的繁榮穩定。從根本
上說，只有經濟發展和民生改善，香港的長期繁榮穩
定才能得到保障，廣大市民衷心期待特首和特區政
府，貫徹落實習主席提出的要求，帶領全體港人，團
結一心，努力奮鬥，在中華民族偉大復興的歷史進程
中，寫下香港「一國兩制」成功落實的新篇章。

習主席強調香港要堅決維護國家統一


